
闹剧回放

不止24秒进攻违例不吹
当时比赛进行到最后 1 分多钟时，八一队以

93∶90领先，在24秒进攻时间仅剩2秒的时候，八
一队的刘书楠三分线外持球突破，明显在 24秒计
时器响起之后才出手。面对这次24秒进攻违例，3
名当值裁判吴敏华、贺京周、韩栩没有一人对此作
出判罚，八一队重新获得24秒进攻机会，并由刘书
楠投中一记3分球。

当比赛进行到还剩 28 秒左右时，忍无可忍的
青岛俱乐部副总经理姜世伟一脚踢飞了技术代表
的名牌，裁判吹停了比赛，主场观众情绪开始激动，
往场内投掷杂物，青岛队球员随即退场。

3 名裁判随后与青岛交涉，表示可以回表，但
已加的三分不会更改，遭到青岛方面拒绝。裁判于
是判罚了青岛队一次技术犯规，由张博执行两次罚
球，然而张博第二罚故意不中，并拿下篮板上篮。

按规则，技术犯规的罚球罚完后直接由罚球方执行场
边发球，可当值裁判仍由记录台给八一队加了3分。

在我老家二楼的房间里，放着一辆“飞
鸽”牌自行车，那是1985年买的，到今天已经
快30年了。

那年我在外地上学，假期在家的时候，村
里的应德叔家的一辆骑了一年的自行车要
卖，要价90元。爸妈省吃俭用为我买下了这

辆车，从此这辆“飞鸽”车就与我为伴，那时在
村里一辆自行车是很值钱的，我骑过之后总
是用心地擦拭开净。

毕业后我在离家20公里的村子教书，周
日我常骑了自行车去学校，周六下午骑车返
回。那时我时常一边骑着车，一边唱“骏马奔

驰在辽阔的草原……”这样穿过一个个村庄、
一片片田野，自行车听着我的歌，载着我奔回
家。

后来，我就是骑着这辆车，后座上载着妈
妈，一同去女方家里相亲。我的妻子就是那
次相亲之后让我娶回家的。

结婚之后，这辆车就是我和妻子的主要
交通工具。有一年暑假，妻子得了咽炎，我们
听说一个地方治得好，就骑车去看。那是一
个离家10多公里的小村，妻子就租住在村里

一户人家，天天去医院治疗。我骑着车常常
去看妻子，带去一些生活用品。记得一次下
着大雨，我披着雨衣骑车在公路上前行，人和
车都是水。过了20多天，妻子治好了病，我们
一同骑着车带着行李返回了家。妻子说，这
些天苦了你也苦了这辆车！

现在这辆“飞鸽”车很少骑了，但是我和
妻子见了这车，还是常常回忆起那些年的事，
回忆起我们一同骑车的甜蜜。

闫东良

老友，老车

统筹 薛军 校对 薛梅 版式 金驰

232013年1月11日 星期五 体育新闻
SPORTS NEWS

A23~A25A23~A25

前晚八一主场迎战青
岛男篮一战，末节最后时刻
因为一次关键的明显漏判
而 导 致 了 一 出 闹 剧 的 发
生——青岛队副总像大侠
一般一脚踢飞了技术代表
的名牌，现场球迷情绪激动
朝场内投掷杂物，青岛全队
提前离场返回更衣室……
因为选择罢赛将被取消明
年的CBA资格，所以青岛队
最终还是回到球场，完成了
最后20多秒的比赛。

这一闹剧昨日引起了
媒体和球迷热议，加上麦蒂
在赛后更新微博表示，如果
CBA 再有像这样的裁判问
题，他就不回 CBA 比赛了，
所以这一闹剧被球迷称为

“CBA 史上最大的公关
危机”。

面对这一闹剧，中
国篮协在商讨了一天之
后于昨日傍晚做出处罚
决定：失职主裁判吴敏
华停赛 10 轮，两名助理
裁判各停赛5轮，青岛男
篮因为不理智行为被罚
款 10 万，麦蒂因赛后发
飙言论攻击裁判被禁赛
1场，宁波赛区因球迷投
掷杂物被罚款2万。

这 一 处 罚 出 炉 之
后，立刻又引起球迷热
议：裁判犯的错，凭什么
麦蒂也要受罚？

再大牌咋了，你还是来再大牌咋了，你还是来CBACBA打工的打工的
敢捋篮协的虎须？禁赛一场！敢捋篮协的虎须？禁赛一场！
抗议裁判漏判抗议裁判漏判
青岛大闹八一主场青岛大闹八一主场
麦蒂微博抗议：麦蒂微博抗议：33只瞎老鼠让努力付之东流只瞎老鼠让努力付之东流
篮协处罚：主裁判禁赛篮协处罚：主裁判禁赛1010场场 青岛罚款青岛罚款1010万万
麦蒂言论攻击裁判被禁赛一场麦蒂言论攻击裁判被禁赛一场

马上评论

是时候完善
录像回放制度了

CBA的裁判口碑从来就
没好过，“主场哨”、“拥军
哨”已成为大家的共识。这
么多年累计下来，在观众眼
中已全部变成了个人故
意。而最应该对此负责的
就是主管联赛的中国篮协，
因为遇到问题后篮协每次
的处理方式都是“和稀泥”，
希望这一次，篮协的应对能
够让俱乐部、媒体、球迷三
方满意。

另外提个建议，单就本
次事件来说，这是一次完善
录像回放制度来辅助裁判
判罚的绝佳契机。咱们CBA
有录像回放制度，但只有在
每节比赛最后一个球有争
议时才可以看比赛录像回
放，而且出现争议的情况必
须是出手的时间到还是没
到或是判断这球是三分还
是两分。如此狭隘的规定，
可以说基本上有等于无。

如果我们有像 NBA 一
样针对质疑判罚可随时观
看录像回放的制度，那么当
时裁判肯定会吹停比赛，通
过录像回放来判定八一队
到底有没有 24 秒进攻违
例，也就不会有后面一系列
的闹剧发生。

凭什么麦蒂有冤不能说？
针对八一和青岛的闹剧，中国篮协公布的处罚依

旧信奉“各打三十大板”的原则，对当值裁判的判罚不
痛不痒，顺便也给了 CBA 第一外援麦蒂一点颜色瞧
瞧。

篮协处罚麦蒂的原因，是因为麦蒂前晚比赛之后，
发了这样一条微博：“这些CBA的裁判们应该更好地
做好自己的工作。我的球队每晚都打得很努力，这 3
只瞎老鼠让我们的努力付之东流。这些糟糕的执法必
须改变。如果裁判继续犯这些错误的话，我不会再回
来（打CBA）。”

针对这条微博，篮协认为麦蒂“无视联赛规定，在
微博上侮辱裁判员”，所以对其禁赛一场。对此，众多
麦蒂球迷在微博上声援麦蒂，表示“如果球员受到冤屈
都不能说的话，那么是要让球员成为窦娥吗”？


